
 
Der Vorsitzende begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt Frau Gottlieb und Frau Noack. 
  
Frau Gottlieb berichtet von der Veranstaltung „Innerstädtische Wohnformen im Alter“ vom 
05.11.2012. Dort haben drei Mitglieder einer Wohngruppe aus Erftstadt über ihre Erfahrungen 
berichtet.  
  
Die Veranstaltungsreihe soll fortgeführt werden. Der „Lenkungskreis Demographie“ des 
Oberbergischen Kreises soll mit ins Boot geholt werden. So wird die  geplante zweitägige 
Veranstaltung von der Stadt Radevormwald, federführend ist das technische Dezernat, dem 
Seniorenbeirat, „aktiv55plus“ und dem „Lenkungskreis Demographie“ ausgerichtet, auf dem es 
um Wohnformen für alle Altersgruppen geht. 
  
Frau Gottlieb meint, dass gemischte Wohnformen, das Zusammenleben von Alt und Jung, die 
besten Wohnformen sind. Mit einem Bus sollen bereits bestehende Projekte in der Region 
aufgesucht und besichtigt werden. 
  
Die Bürger und Bürgerinnen sollen erreicht werden. Das Seminar soll sowohl Vorträge 
beinhalten, als auch Exkursionen. 
  
Anschließend stellt sie Frau Sabine Noack vor, die seit dem 01.01.2013  im technischen Dezernat 
beschäftigt ist und die Nachfolge von Herrn Benjamin Rüberg angetreten hat. 
  
Herr Winterhagen ergänzt, dass es erste Gespräche gegeben hat, bei dem auch eine Vertreterin 
des Oberbergischen Kreises teilgenommen hat.  Das Miteinander, auch beim Wohnen, sei allen 
sehr wichtig. 
  
Herr Seiferth merkt an, dass die Nachfrage nach Erdgeschosswohnungen, möglichst stadtnah,  
groß sei. Dies ist die Erfahrung bei „aktiv55plus“. 
  
Frau Gottlieb bejaht dieses. Zugleich betont sie, dass bereits vorhandene Wohnungen, z.B. durch 
eine Wohnungstauschbörse, besser genutzt werden könnten.  Zudem können leerstehende 
Geschäfte in der Innenstadt, außer auf der Kaiserstraße,  zu Wohnungen umgebaut werden, um 
der gestiegenen Nachfrage nach Erdgeschosswohnungen gerecht zu werden. Eine 
Bestandsanalyse sei von Nöten. Stadtnahe barrierearme und barrierefreie Wohnungen werden 
gebraucht. 
  
Herr Winterhagen berichtet, dass aktiv55plus die Anfragen sammelt. 
  
Herr Ebbinghaus fragt nach, wann die Veranstaltung stattfinden soll. 
  
Frau Gottlieb möchte die Veranstaltung Ende Juni für Bürger und Bürgerinnen aus 
Radevormwald und dem Oberbergischen Kreis durchführen. 
 


